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华人购房经验谈：我怎样选择房贷 
理财
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选择购房贷款，并不是一件容易的事情。有的华人开玩笑说，要想拿到房贷，就要接受一次类似中国

“文革”时期的“政审”。无论是银行还是不动产公司，都要把你的家庭情况了解一个“底透”。话

是这样说，他“查”他的，我们还是要“借”我们的。这次几位华人的访谈听后不一定“解渴”，但

很多奥妙也就在其中！

大阪市·宗琼星：说起来可能是对华人的不信任，或者就是歧视吧，我从事的是“自营业”，但就是

找不到肯于借给我房贷的银行。后来，还是一家不动产公司的担当者帮忙，才找到了一家能够借房贷

的银行，但具体数额有规定，搞得我还是缺少300万日元。当时，我非常恼火，因为用手中的钱在中国

早就可以买到不错的房子了，何必在日本这样求爷爷告奶奶呢？于是，我准备放弃购房的打算。这个

时候买主知道了详情，就主动表示可以降价200万日元，我又找朋友借了100万日元，总算把买房的头

金支付了。如果说经验嘛，我就想说，买房之前，不一定先去找银行商谈，而是先去找不动产公司商

谈。可能是卖的比买的急吧，他们会帮助你联系有房贷的银行的。

千叶市·常建平：购买新楼的时候，我得知房贷的最长偿还时间是35年。可是，对着镜子看看我日益

增长白发，我就想缩短偿还时间。大家都可以想像，一个人如果退休了，还要支付房贷，心情肯定是

不愉快地。这样，我找了一家用25年时间分期支付房贷的银行，利息也减少了。所以，我劝想购房的

华人朋友，勒紧裤腰带，选择房贷时要选择那些偿还期限比较短的，尽量早点把房贷还完，在异国他

乡过几天“无债一身轻”的日子。

川越市·秦敏：孩子出生以后，住居就显得小了起来。我们看了3、4件二手独户，但都不是特别合心

意，也不符合我们的预算，最后干脆放弃了买二手独户的打算，还是去买新楼。平常，总是听说新楼

的建筑数量越来越多，银行房贷的利息也是越来越多，但是打开报纸和各种各样的杂志一看，问题并

不这么简单。“能够借到的钱”与“能够支付的钱”，完全是两回事。销售方说的事情，与自己的偿

还能力，有很大的距离。具体的我不想多说，只想说在日本要借房贷并不容易。
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